

eina

EH

COLLECTIU "ACCIO DIRECTA" . OCTUBRE 77



EINA vol ser un eina al servei dels treballadors i classes populars.

La fem un grup de companys, lli bertaris, que volem donar alternatives a la nostra societat des d'una perspectiva ANARQUISTA.

SALUT !

EINA (herramienta) quiere ser una herramienta al servicio de los trabajadores y clases populares.

La hacemos un grupo, libertario que quiere dar alternativas a nuestra sociedad desde una perspectiva ANARQUISTA.

SALUD !



DEBAT OBERT és una invitació a tots els grups, llibertaris o no, de base perque opinin sobre qualsevol tema. Estem oberts a tot hom qui, defensant unes postures de base, vulgui participar en aquest debat.

Aquest article es dels companys del grup llibertari B.A.S.

LA OBJECCION DE CONCIENCIA

o como la burguesía se hace revolucionaria.

La objeción de conciencia es un derecho burgués, por varios motivos.

En primer lugar no cuestiona la existencia del ejército ni la del servicio militar, sino solamente el hecho de tener que tomar un arma (cosa no tan aberrante si se mira con calma).

En segundo, y como consecuencia del primero, resulta que la objeción de conciencia es una solución para los "buenos" que por razones varias ("humanitarias", religiosas ...) se niegan a coger el fusil.

Y resulta de ello que lo único que hacen esos "bienhechores de la humanidad" es cooperar con el mantenimiento de unas estructuras opresoras: ejército, estado ...

Por otra parte, si se piensa un poco, veremos que el servicio civil, propugnado por aquellos, no hace sino cubrir aspectos "olvidados" (?) por el Estado, que ése mismo Estado se ha cuidado de crear.

No entramos en el tema de si estos aspectos es necesario y urgente solucionarlos sino que recordamos solamente que es tarea de ese estado "omnipresente y omnipotente" el hacerse cargo de ellos. Entendemos que si el Estado no se ocupa, hemos de luchar por su abolición; no cooperar "sacandole las castañas del fuego". O solucionamos TODA LA VIDA NOSOTROS o abandonamos el juego.

Conste, por si no queda claro, que estamos en contra tanto del Servicio Civil de los objetores, como del Servicio Militar de los "machos del pais".

Nos estamos moviendo en un terreno puramente reformista, de arrancar concesiones y no se trata de esto. Tenemos que acabar con las ideologías reformistas y lameculos varios.

(Pasa a la pg. 6)

debat obert ...

DOCUMENT :

POR UNA ALTERNATIVA LIBERTARIA EN LOS BARRIOS

Dado que el capitalismo explota al trabajador en todos los ambientes en los que se desenvuelve su vida, es evidente que la lucha por una nueva sociedad ya no puede limitarse al marco de la empresa. Junto a ésta (en la que el trabajador es explotado en el proceso de producción de la mercancía), está el barrio (proceso de reproducción de la fuerza de trabajo); es en el barrio donde, a través de una serie de mecanismos que van desde las condiciones sanitarias, equipamientos, comunicaciones, a las escuelas, alza del coste de la vida, etc donde el trabajador es nuevamente explotado y su mente influida por la clase dominante que lo aliena y despersonaliza. Pasamos, pues, de la explotación como trabajador, a la explotación como vecino y consumidor.

La alternativa libertaria a los movimientos urbanos no pasa por los Ayuntamientos democráticos, dado que el Ayuntamiento es una institución que forma parte del aparato del estado y está limitado y supeditado al poder central.

No creemos en las Asociaciones de Vecinos porque existen en ellas unos centros de poder (Junta) que pueden ser ocupados por minorías en beneficio propio. Por otra parte la experiencia nos demuestra como las Asociaciones de Vecinos han sido utilizadas una y otra vez por los partidos, que las han manipulado en función de sus propios intereses. Proponemos la organización en FRENTE LIBERTARIO DE BARRIOS, organizados federativa y autogestionariamente, partiendo de la Asamblea de vecinos y montadas de abajo a arriba, sin cargos ni jefes. Estos FLB se coordinan a nivel de ciudad en el consejo comunal que constituye la alternativa libertaria al Ayuntamiento.

En nuestra ciudad existen pocas organizaciones de vecinos que funcionen (Asociaciones) y en algunas se nota la influencia de algunos grupos políticos. Otras que existen sobre el papel, no existen en la realidad por estar bloqueadas por elementos reaccionarios, aprovechando la estructura burocrática de las AV.

La propuesta libertaria para la lucha, a corto plazo, en barrios es la siguiente:

1. Formar colectivos de Barrio estos colectivos estarían forma-

todos los vecinos que quisiesen participar en los mismos (sin exigirles ningún tipo de afiliación o militancia), organizados de forma autogestionaria, sin dirigentes, actuando dentro del propio barrio.

2. Impulsar la Asamblea de vecinos como órgano máximo de decisión. (por encima de cualquier estructura) intentando que participen en ella todos los vecinos. Como colectivo es necesario presentar nuestras propias alternativas, siempre dispuestos a aceptar las decisiones de la Asamblea.

3. Participar, a partir de la Asamblea, en las Asociaciones de Vecinos. Es necesario colaborar con aquellos grupos que, aunque tengan distinta ideología, puedan participar y crean en un movimiento de base. Es necesario evitar que enfrentamientos entre nuestros colectivos y otros grupos (de la izquierda revolucionaria) puedan hundir movimientos populares que están empezando a nacer por los barrios.

4. Evitar la actuación "partidista" del colectivo. Como libertarios hemos de evitar que nuestros colectivos se conviertan en un partido más. No podemos caer en la trampa del dirigismo y pretender manipular a la AV en beneficio propio.

5. En el mismo sentido, evitar las acciones vanguardistas, que al no estar asumidas por los vecinos desconectan la lucha de su base.

La alternativa libertaria en los barrios ha de ser de base, de acción directa y tendente a apoyar e impulsar todas las luchas de los propios vecinos para conseguir sus reivindicaciones y solucionar sus problemas.

(Resumido de un documento del mismo nombre, elaborado por nuestro colectivo y editado en el mes de Setiembre).

GENERALITAT NO

El dissabte i diumenge que obrien el mes d'Octubre es veien senyeres pel centre de Reus, i és que es celebrava la "recuperació" de la "Generalitat" (provisional, es clar). Malgrat aquests signes de "triomf", ja des del primer moment hi va haver amplis sectors de la població que manifestaven la seva disconformitat amb aquesta "Generalitat descafeïnada". Fora del centre de Reus, ni això.

Pero deixem de costat el fet anecdòtic. Que vol dir aquesta Generalitat provisional? res mes que LA CONSOLIDACIO DEL PODER DE LA BURGUESIA CATALANA, ENFRONT DE LA ESPANYOLA. El poder central (Suarez) directe representant dels interesos del capitalisme espanyol i multinacional, que busca la contiunitat després del franquisme, necessitava el recolzament del sector de la burgesia que viu i oprimeix a Catalunya. La manera d'aconseguir ho ha estat donar la parçeleta de poder a la burgesia catalana i concedir una "Generalitat" a la mida d'aquesta, Generalitat que ve encapçalada per un Tarradellas, ninot del Suarez, que ha donat mostres de ser un governant arbitrari i autoritari, digne dels bons temps del franquisme. Els llibertaris hem dit moltes vegades que, per nosaltres, la llibertat de Catalunya no passa per la Generalitat i que tota forma de poder es opressora. Lo que esta passant ara és prou clar: el poder juga al marge del poble, amb el consentiment dels partits (inclosos els que s'anomenen dels treballadors) per consolidar les formes d'explotació capitalistes. Els qui esperen que la solució dels seus problemes vindrà des de dalt, del poder, seran defraudats i frustrats una i un altra vegada. NI AQUESTA NI CAP ALTRA GENERALITAT SOLUCIONARA ELS PROBLEMES DELS TREBALLADORS.

La proposta llibertària és molt clara: no esperar que ningú vingui a resoldre els nostres problemes. Hem de solucionarlos nosaltres mateixos. Amb la nostra mobilització, obligarem a la Generalitat, o a qualsevol altre poder, a solucionarlos. CATALUNYA NOMES SERA LLIURE SI NO ESTA OPRIMIDA PER CAP ESTAT. El centralisme es pot donar a tots els nivells. La nostra proposta es el FEDERALISME, es muntar la societat de baix a dalt i no de dalt a baix. I mentrestant, utilitzar l'acció directa

la mobilització popular per aconseguir les nostres reivindicacions i creure menys (o gens) en Parlamentarismes, en "autonomies" que no son sino el pas d'un estat opressor a un altra igualment opressor, etc.

LA LLIBERTAT DEL POBLE DE CATALUNYA NO VINDRÀ NI D'AQUESTA, NI DE CAP ALTRA GENERALITAT.

La llibertat la obtindrà el poble amb la seva lluita.

debat obert...

(LA OBJECION DE CONCIENCIA, viene de la pg. 2)

Todo y que parece que, al menos en España, costará su obtención por lo muy machos que somos (no por nada más) es seguro que vamos a tener un estatuto para los objetores de conciencia "en menos que canta un gallo".

Existe, no obstante, una tercera alternativa, que parte de la base de la negativa a prestar el servicio militar y que propone como alternativa al ejército la formación de "milicias antifascistas y revolucionarias", que estarían ligadas a la población, a los comités de barrio.

Desde nuestra óptica la objeción de conciencia es antirevolucionaria y con ello queremos decir, recordando a Durruti, que "nos sobran mártires y nos faltan revolucionarios"

Salud !!!

P. (B.A.S.)



QUE ES ... ACCIO DIRECTA .

ACCIO DIRECTA es el nom del nostre col·lectiu. Hem agafat a aquest nom perque l'acció directa és un principi bàsic que els anarquistes proposem com a mètode de lluita per aconseguir les reivindicacions

Acció directa no vol dir acció violenta. Si en algunes èpoques històriques els anarquistes hem utilitzat les armes, no ha estat en funció de la nostra ideologia, sino de les circumstancies del moment. L'anarquisme no vol la violència.

Acció directa vol dir, res mes, que anar a resoldre els problemes els mateixos afectats per aquestos problemes, sense intermediaris, dirigents ni caps.

l'acció directa s'oposa al parlamentarisme, s'oposa a creure que les còses s'han de resoldre de dalt a baix, s'oposa a deixar en mans d'uns pocs "representants" el poder.

Quan parlem d'acció directa parlem de mobilització popular, d'assemblees obertes de les que surtin les mobilitzacions. No parlem de dirigents, de pactes, de negociacions portades des de dalt.

LOS BARRIOS LUCHAN POR UNAS CONDICIONES MINIMAS DE VIDA. ESTA FALTA DE CONDICIONES ES OTRA FORMA MAS DE EXPLOTACION DEL CAPITALISMO SOBRE LOS TRABAJADORES. LA ORGANIZACION AUTOGESTIONARIA DE LOS VECINOS ENTORNO A SUS INTERESES ES UN PASO PARA ACABAR CON LOS PROBLEMAS.

NUESTRO COLECTIVO MANIFIESTA SU TOTAL APOYO A LAS LUCHAS POPULARES POR CONSEGUIR UNAS CONDICIONES DE VIDA DIGNAS EN LOS BARRIOS.

NO CREEMOS EN LA VIA ELECTORAL Y SABEMOS QUE SOLO CON LA MOBILIZACION DE TODOS LOS VECINOS CONSEGUIREMOS NUESTRAS REIVINDICACIONES.



JUROCA : QUE NOS TAPEN EL BARRANCO

El sábado 8 de Octubre se llevó a cabo una manifestación convocada por la Asociación de Vecinos de JUROCA para protestar y exigir que se tape el barranco del "escorial" (que queda en medio del barrio). Apoyaban la concentración la AV del barrio Montserrat y un reducido número de fuerzas políticas y sindicales.

Si bien el objetivo principal era lo del barranco, la manifestación sirvió para mostrar la gran cantidad de problemas que aquejan a los barrios (Falta de equipamientos, asfaltado de las calles, sanidad, etc.)

La manifestación fue importante: primero, porque demostró la creciente sensibilización de los barrios entorno a los problemas que les afectan y la capacidad de movilización de las asociaciones de vecinos que, aunque les falta mayor incidencia, están empezando a funcionar.

Por otra parte, la manifestación rompía con el "modelo" de manifestaciones que normalmente se celebran en el centro de Reus: los vecinos de los barrios se manifestaban ante los ojos sorprendidos y desaprobadores de los "botiguers" y demás burgueses que habían colgado su "senyera" el once de setiembre y participado en la posterior "manifestación".

Los gritos eran contundentes: "No queremos mierda, queremos sanidad" y esto supone "que nos tapen el barranco", acabar con las ratas y asfaltar las calles.

